

исторический АРХИВ

ISSN 0869-6322



НАУЧНО-
ПУБЛИКАТОРСКИЙ
ЖУРНАЛ

2016
№ 2

В НОМЕРЕ:

Как восстанавливали
Ташкент после землетрясения 1966 г.

Отчет о поездке в США
академика И.И. Минца

Тетрадь приема посетителей
А.А. Ждановым за июль–ноябрь 1946 г.

Е.В. Саблин об англо-советских
отношениях в конце 1920-х гг.

Из воспоминаний члена Учредительного
собрания В.Д. Киселева

Письмо герцога Пармского Петру I

Сочинение XV века
против «чародеиц» и «злых врачей»

СОДЕРЖАНИЕ

ВЛАСТЬ И ОБЩЕСТВО

- «Задачи по быстрой ликвидации последствий землетрясения... будут успешно выполнены». Служебная записка председателя Государственного комитета СССР по делам строительства И.Т. Новикова о восстановлении г. Ташкента. 1966 г. (Е.Р. Курапова, А.С. Сухова) 3

ИСТОРИЯ И ИСТОРИКИ

- «Русский институт Колумбийского университета объявляет специальную лекцию академика Минца...» Отчет И.И. Минца о поездке в США. 1964 г. (Т.Н. Лаптева, О.В. Селиванова) 17

ФОТОЛЕТОПИСЬ

- Мастера российской историографии: Тимофей Иванович Райнов (1890–1958)** (С.С. Илизаров) 39

АРХИВ ВОЖДЕЙ

- Тетрадь регистрации приема посетителей А.А. Ждановым в г. Москве с 19.VII.44 г. по 29.XI.46 г.** Записи за 1946 г. (М.В. Зеленов, М.П. Ирошников, А.А. Чернобаев) (Окончание) 56

ВЕЛИКАЯ ОТЕЧЕСТВЕННАЯ

- «Боевого командира эта точность вполне устраивает». Документы ЦАМО РФ о работе гидрометеослужбы Ленинградского фронта. 1943 г. (Э.Л. Коршунов, А.И. Рупасов) 86

НАРОДЫ И СУДЬБЫ

- Отверженный экономист.** Политические воззрения Е.А. Преображенского. 1927–1937, 1962 гг. (Е.Б. Беспятова) (Окончание) 105

ФОТОЛЕТОПИСЬ

- Мастера российской историографии: Всеволод Игоревич Авдиев (1898–1978)** (Н.М. Осипова) 119

РУССКОЕ ЗАРУБЕЖЬЕ

- «Англо-советские отношения вступают в новую fazу». Письма Е.В. Саблина. 1929 г. (Е.М. Миронова) 135

РОССИЯ НА ПЕРЕЛОМЕ

- «О времени и о себе». Из воспоминаний члена Учредительного собрания В.Д. Киселева (Л.Г. Протасов, Н.И. Пьяных) 152

ВЕК ДЕВЯТНАДЦАТЫЙ

- «Меня старообрядцы увезли за границу... в Восточный полуостров Индии, в Камбайское королевство». Следственное дело о сыне коллежского асессора А.С. Пикульском. 1892–1899 гг. (Е.С. Данилко) 174

ИЗ ГЛУБИНЫ ВЕКОВ

- «Умною вольготою на се поползешся ...». Полемическое сочинение против «чародеиц» и «злых врачей». XV в. (А.А. Лушников) 188

- «...Арчелли передаст изустно Вашему Императорскому Величеству все, что я должен посредством оного довести до Вашего сведения».

- Письмо герцога Пармы и Пьяченцы Франческо Фарнезе российскому императору Петру I. 1723 г. (Н.Г. Терехова) 193

КРИТИКА И БИБЛИОГРАФИЯ

- Дневник Л.А. Тихомирова. 1905–1907 гг. (А.А. Иванов) 196

CONTENTS

STATE AND SOCIETY

- “The aims of the fastest liquidation of the effects of the earthquake ...will be successfully accomplished”. Memorandum of the chairman of the State committee for constructions of the USSR I.T. Novikov on the recovery of Tashkent. 1966. (Е.Р. Курапова, А.С. Сухова) 3

HISTORY AND HISTORIANS

- “Russian institute of Columbia University announces a special lecture of academician Minz...” I.I. Minz’s report on his trip to the USA. 1964. (Т.Н. Лаптева, О.В. Селиванова) 17

PHOTOCHRONICLES

- Masters of Russian historiography: Timophey Ivanovich Raynov (1890–1958) (S.S. Ilizarov) 39

ARCHIVE OF LEADERS

- Notebook of registration of visitors taken by A.A. Zhdanov in Moscow from 19.VII.44 to 29.XI.46 г. Notes for 1946 (M.V. Zelenov, M.P. Iroshnikov, A.A. Chernobaev) (Ending) 56

THE GREAT PATRIOTIC

- “This exactness suits the combat leader very well”. Documents from the Central Archive of the Ministry of Defense of the Russian Federation on the work of the Service for Hydrometeorology of the Leningrad front. 1943. (Е.Л. Коршунов, А.И. Рупасон) 86

NATIONS AND FATES

- An outcast economist. Political views of E.A. Preobrazhensky. 1927–1937, 1962. (Е.В. Беспыятова) (Ending) 105

PHOTOCHRONICLES

- Masters of Russian historiography : Vsevolod Igorevich Avdiev (1898–1978)**
(N.M. Osipova) 119

RUSSIAN EMIGRE

- “Anglo-Soviet relations enter a new phase”.** Letters of E.V. Sablin. 1929.
(E.M. Mironova) 135

RUSSIA AT A TURNING POINT

- “About the time and myself”.** From the memoires of the member of the
Constituent Assembly V.D. Kiselev. (L.G. Protasov, N.I. Piyanykh) 152

NINETEENTH CENTURY

- “Old believers took me away abroad...to the East peninsula of India,
to the Kingdom of Cambay “.** Investigative case on the son of a collegiate
assessor A.S. Pikulsky. 1892–1899 (.S. Danilko) 174

FROM ANCIENT TIMES

- “On a free will brought themselves to do this...”.** Polemic essay against
“magicians” and “angry doctors”. XV-th centure. (A.A. Lushnikov) 188

- “Arcelli will pass on orally to Your Imperial Majesty everything I must bring
to Your knowledge”.** Letters from duke Parmsky to Peter I. 1723.
(N.G. Terekhova) 193

CRITICS AND BIBLIOGRAPHY

- L.A. Tikhomirov’s Diary. 1905–1907.** (A.A. Ivanov) 196